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题目：神的道路 

 

亲爱的弟兄姐妹，平安，欢迎您一起查考圣经, 希望我们从主的话语中得着属灵

的智慧亲爱的弟兄姐妹，平安，欢迎您一起查考主的话语。 

 

弟兄姐妹，如果您有时间, 欢迎您来信和我分享收听心得。 

 

这次我们开始查考旧约历代志上。第 1 章所记载的这张族谱名单当然是从亚当开

始。 

 

历代志上 1 章 1 节说：『亚当生塞特；塞特生以挪士』； 

 

接下去是他儿子们的名字，他的后代一直延续到雅弗。雅弗是挪亚的儿子之一。然

后，你阅读下去，就看到这支系停了，只记录雅弗的几个后代，就不再提雅弗。接

着记载含的后代，但不久也不提含了。然后它集中在闪的后代，因爲亚伯拉罕是出

自闪的后代。 

 

大卫是经由亚伯拉罕而来的，而基督是经由大卫而来。这才是圣经真正感到兴趣的

族谱，而且要去追溯的。所以，我们看到雅弗几个儿子的名字。读这些名字的时

候，我们立刻就知道雅弗的后代实际上就是欧洲人和俄罗斯人。还有歌篾、玛各等

等，那些往北边和西边迁移的人都是雅弗的后代。 

 

从第 8 节开始，我们读到含的后代。我们知道这些人从以色列往南迁移，来到非

洲大陆，他们就在非洲大陆一带定居，繁衍后代。剩下的是闪，他和以色列子民一

同离开以色列往东边去。 
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历代志上 1 章 19 节提到这个人，『名叫法勒就是分的意思，因为那时人就分地居

住；法勒的兄弟名叫约坍。』 
 

『分地居住』这句话是什么意思，一直引起猜测。它可能是指巴别塔的时期，或者

有些人相信这是指某些重大的灾难事件导致大陆分开了。有可能那些陆地一度是连

接在一起。谁知道会不会是这样呢？但至少这是很有趣的一句话。 

 

好，现在我们看 24 到 28 节。这里有一条支系，是从闪一直到亚伯拉罕。我们读

创世纪的时候，发现亚伯拉罕实际上是在闪仍然在世的时候出生的。接着我们看第

29 节讲到以实玛利的儿子，然后是亚伯拉罕从他的妾--基土拉所生的儿子。接着

在第 34 节讲到以撒、以扫和以色列。 

 

然后我们会追踪以扫的儿子，以扫就是后来以东人的先祖。接着我们进入历代志上

第 2 章，讲到以扫的孪生兄弟--雅各。 

 

历代志上 2 章 1 节说：『以色列的儿子……』。 

 

首先这里列出雅各的十二个儿子。我们会追踪犹大的儿子，然后就要集中在基督的

支系。我告诉过你，我们要再回来集中到基督的支系上。我们讲到犹大，因爲弥赛

亚是从犹大而出。我们从犹大看到耶西。基督是耶西的一根枝条。所以这个家庭才

是我们感兴趣的。然后从耶西，我们讲到大卫，他是耶西的第十一个儿子，他的哥

哥的名字都记录在第 13 到 15 节。 

 

你记得吧？我们查考列王记的时候，提到大卫有个将军给他带来麻烦，他是个勇

士，名叫约押。约押连同他的哥哥亚比筛确实给大卫带来麻烦。实际上，他们是大

卫的外甥，他们是大卫妹妹的儿子。 

 

现在我们撇下大卫不谈。我们跳过许多没有提到名字的人物。我们要讲另一个在犹

大支派中的家族，就是迦勒的家族。他就是与约书亚一同被派去窥探应许地的探

子，他们带回来好消息。这章其馀部分讲的都是迦勒的后代。其实这里还是在讲犹

大的家族。 
 

现在看历代志上第 3 章，这章集中讲大卫的家族。这里列出大卫在希伯仑所生下

的所有孩子的名字。稍后我们会看到他在耶路撒冷所生的孩子的名单。第 5 节记

载的就是在耶路撒冷出生的孩子。其他都是在希伯仑出生，是在大卫被带到耶路撒

冷做王之前所生的。 
 

然后我们会看到大卫后代的一条支系，一直到他们被掳，就是在第 10 节开始。这

里是按着顺序把这些后代一个接一个记下来，随着大卫这条线一直到西底家，就是

在大卫王朝的终结时，被掳到巴比伦去的最后一个君王。 
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到了历代志上第 4 章，我们追踪另一条支系，就是从迦勒经由他其中一个儿子，

叫做户珥。这里与之前提到的那条迦勒的支系是不一样的。尽管之前提到很多名

字，但是在第 9 节提到的这一条，突然停在一个人身上，突显了这个人物。在这

些名字当中，忽然有一个人物突显出来。爲什么他会卓立鷄群呢？ 

 

历代志上 4 章 9 节説：『雅比斯比他众弟兄更尊贵，他母亲给他起名叫雅比斯，

意思说：我生他甚是痛苦。』 
 

雅比斯这个字的意思是痛苦。爲什么作父母的会给这孩子起一个这样的名字？我真

的不知道。我觉得，这倒是给一个孩子起了一个不幸的名字。我认爲会给他造成一

些心理上的问题。他母亲怀他的时候很痛苦，到底是不是母亲的怀孕期很艰苦? 

还是孩子身体上有些缺陷，使他出生的时候给母亲带来痛苦，都不知道。也许他是

瞎眼的。也许他的身体有缺陷。所以儿子的出生并没有给母亲带来极大的喜悦，反

而因爲身体上的缺陷给母亲造成痛苦。「啊! 雅比斯！痛苦啊! 」 所以不管什么

原因或理由，他们就给他起名叫痛苦。 但是他的名字并非使他成爲杰出的人, 倒

是他的性格使他突出。 

 

历代志上 4 章 10 节説：『雅比斯求告以色列的神……。』 

 

雅比斯之所以杰出，因爲他是个注重祷告的人。 

 

注重祷告的人太少了。但是，注重祷告的人，恰恰是为神的荣耀成就大事的人。提

供本节目的史密斯牧师说,每当他读到这些注重祷告的人的事迹，他心里实在渴慕

成爲一个注重祷告的人。他不认爲自己是注重祷告的人。他说, 他知道自己祷告

得不够。这些注重祷告的人，这些人能够花许多小时不住地祷告。祈祷使徒海德能

够一天祷告八个小时，这样的人我称他为注重祷告的人。 
 

我们为神所做的工作……, 你知道,  我们以为自己必须在外面为主忙忙碌碌。我

们总是发现自己很投入地参与为神举办的各种活动, 好像我们能够藉着这些活动

成就很多事。但是我深信, 藉着祷告, 我们能为神成就更多的工作, 而不是靠我

们自己的努力, 尤其是如果这些努力没有祷告作为后盾。 

 

你会问说:「史牧师, 如果你不注重祷告,那么主怎么会藉着你的事工成就那么多

工作呢?」史牧师说, 因为他有许多人不断在为他祷告。因此, 他也感激您的祷告, 

因为他所推展的事工就是祷告的结果。 

 

史密斯牧师说, 所以人们到他的教会去作分析、研究和视察所進行的事工计画等

等。他们所从来没见过，也从来没认真考虑过的,就是祷告对于各各他教会的事工

具有举足轻重的地位。 
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『雅比斯求告以色列的神……。』其实, 他是为着个人的事而祷告。 

 

『说：「甚愿你赐福与我，扩张我的境界，常与我同在，保佑我不遭患难，不受艰

苦。」神就应允他所求的。』这是第 10 节。 

 

神要赐福给你, 也要赐福给我;知道神要赐福给我,总是让我感到兴奋的。但是，

我看自己的时候, 不禁要问:「神怎么会赐福给我?」神不是因为我是那么良善而

赐福给我, 乃是因为神喜欢赐福给人。我需要神的祝福, 我喜爱祂的祝福,也要祂

的祝福。「啊, 主啊, 求你赐福给我!」 

 

『扩张我的境界』。我想, 我们大家都有一个问题就是思想狭隘。我们总是好像

要确立自己的界线, 画出我们的封闭空间。『神啊, 扩张我的境界』。「这是我

们的教会啊。啊，但他们是浸信会。他们是拿撒勒会。」我们想要把他们排除在

外。我们有这种棑外的团契。真是愚昧啊。其实神的事工根本没有疆界。有一首英

文诗歌说:「耶稣爱我们所有的人, 爱每一个, 也爱大家; 爱你和我, 爱每一个人,

也爱大家。」主不偏待人。主也不偏待教会。「神啊, 扩张我的境界,帮助我能超

越宗派主义狭窄的围墙,有远大的属灵视野。」 

 

我发现,一个人越是属灵, 他就越不被宗派所限制。我们就能不再谈论我的教会, 

而开始谈论神的教会; 我们看见神的教会是由天主教徒和长老会会友和路德会会

友以及循道会会友所组成。你可以说, 整个系统, 我们所有人都是神荣耀教会的

一部份。我们看到神的目的在祂所设立的团契中被成就。 
 

异端的标记之一，就是狭隘。他们会说: 「我们是独一无二的, 我们是唯一的; 

其他的人都是巴比伦。其他的人都错了。只有我们的真理是真实的。为甚么你们会

有假的真理? 所以我们才是真正的真教会。」这就是狭隘的思想、宗派主义, 这

是属肉体的。 
 

保罗在哥林多前书 1 章 12 节说:『我的意思就是你们各人说：「我是属保罗

的」；「我是属亚波罗的」；「我是属矶法的」……。』他说, 这是灵性不成熟

的记号。你们在基督里是婴孩。你们还没长大。这是肉体的记号。难道你们不是属

肉体的吗? 那些人说: 『「我是属保罗的」；「我是属亚波罗的」；「我是属矶

法的」』, 难道你们不是随着去行吗? 这是灵性不成熟的记号。 

 

『神啊, 扩张我的境界』。主啊, 扩张我人生的境界，让我们看见神的整个国度, 

以及基督的整个身体。 

 

接着,当然是『常与我同在』。啊, 神的恩手保守我的生命, 这是多么重要啊!大

卫说: 『你搀着我的右手』。主啊, 求你搀着我的手, 我需要你的扶持。主啊, 

如果你不搀扶我, 我必然跌倒。 
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最后, 是『保佑我不遭患难，不受艰苦。』这就是有远见了。 我们需要的就是更

有远见。 

 

今天,世界上有个问题正如彼得所描述的,他说:你们『只看见近处的』,却看不见

远处的。许多时候, 我们只看见能提供即时利益的一个经验, 但这往往是撒旦的

网罗。走捷径。你不必照神的方法去做, 就可以得到即时的满足。撒旦摆在你眼

前的每一个试探, 牠用的饵就是即时的满足。 

 

你不需要藉着十字架，现在就可以得到即时的满足，只要离开神的道路就行了。你

瞧，就在这里。你在这儿就能找到它。撒旦引诱我们离开神的道路。 

『神啊，保佑我不遭患难，不受艰苦。』当你离开神的道路，最终你要面对的就是

痛苦。现在你可能很兴奋。对于目前这个经验所要带给你的兴奋和期待，你可能会

喘不过气来，太兴奋了。但是六个月之后，你就要体会到它带来的痛苦。『神啊，

保佑我不遭患难，不受艰苦。』 

 

史牧师说，有时候，他想如果我们都能到他的办公室坐坐，听听那些痛苦的故事，

那将是很有意义的。因爲那些人离开神的道路去追求满足。那时，我们无法跟他们

交谈，因爲他们会说：「啊。你不明白! 这不一样，这是例外。」爲什么我们总

是认爲自己的案例是例外的呢？希腊有句古老的谚语，说：「神的骰子是灌了铅

的。」这意思是说，「嘿，你不能抵挡神而又能胜利的。」每次你想抗拒神的时

候，你凖会输。最终你就是个输家。 

 

因此，雅比斯祷告说：『神啊，保佑我不遭患难，不受艰苦。』神就应允他的祈

求。 
 

好，今天讲到这里，下回继续查考历代志上，请准时收听。 
 

查克老师, 您在节目末了的时候说到, 撒但的每个属世界的引诱,都会带给人即时

的满足。既然是这样，请问您要怎样劝勉听衆小心防备试探和属世界的陷阱呢? 

 

我们指出，基本上，通常撒但能给人带来即时的满足，然而圣经告诉我们，如果我

们真的要服事主，我们就要舍己，背起十字架。这并不是容易的道路。但所要得到

的赏赐却是重要的。所以尽管走这条在基督里得着真正得胜的道路并不容易、也不

简单，更不能带来即时的满足和成就，但我们要把目光放在将来的赏赐上。撒旦曾

经对耶稣説：「你不需要背十字架，我现在就可以把世上的万国赐给你。你只要向

我下拜就行了。」今天，撒但还是向许多人发出这个邀请：选择那条通往成功或胜

利的容易、快捷的道路。当然，那并不是神的道路。 

 


